

令和6年度 常任委員会だより 第3号

～ PTA活動を中心に、学校の様子・地域情報が掲載されています。ぜひ一読ください。～

第3回常任委員会

日時：2024年11月20日(水) 午後6時00分～午後7時00分

場所：二中 視聴覚室 及びZOOMオンライン開催

出席者：PTA：6名

教職員：4名（校長先生、副校長先生、1年学年主任、生活指導主任）

内容：

1. PTA会長挨拶
2. 校長先生挨拶
3. 活動報告及び予定、連絡事項（学校、地域コーディネーター、各委員会、各専門部、役員）
4. 役員よりお知らせ（協議事項含む）

1. PTA会長挨拶

・10月に実施された音楽祭では、多くの保護者の皆様にご協力をいただき、無事に開催することができました。ご支援いただき、誠にありがとうございました。これから2年生の職場体験が予定されています。生徒たちにとって大変良い経験となると思われますので、ご家庭でも職場体験についてお話しただければ幸いです。また期末試験が終わり、3年生は進路を確定していく重要な時期に入ります。生徒の皆さんと保護者の皆様には、どうぞ体調にご留意いただきながら、引き続きサポートをお願いいたします。今年も残すところあと1か月となりました。引き続き、PTA活動へのご理解とご協力をお願いいたします。

2. 校長先生挨拶

・学校の様子

今年はインフルエンザの流行が例年より1か月ほど早いと予想されています。また、マイコプラズマ感染症も流行しているため朝会で注意喚起を行い、保健委員会を中心に健康管理に努めています。

- ・各クラスに空気清浄機を設置し、子どもたちの健康を第一に考えた活動を進めています。
- ・学校は集団生活をする場でもあるため、一人ひとりの意識が重要です。ご家庭でも、健康管理や予防策についてお話しただけると幸いです。

・進路決定に向けた体調管理

3年生は進路決定の時期が近づいています。健康第一で過ごせるよう引き続き見守っていきます。

・ふれあい授業（3年生対象）

3年生を対象に「赤ちゃんふれあい授業」を実施しました。期末試験終了後というタイミングもあり、子どもたちはリラックスした表情で授業に取り組んでいました。保護者の皆様にも感謝申し上げます。

生徒の感想（一部抜粋）

「乳幼児にはあまり関心がなかったが、この授業を通じて興味が持てた。育児の大変さも感じた。」

「赤ちゃんの行動や仕草がとてもかわいかった。これからは赤ちゃんやお母さんに優しく接していきたいと思う。」

「赤ちゃんと触れ合う機会が少なかったので良い経験になった。未来について考えるきっかけにもなった。」

・ビルド&スクラップの方針

学校教育の内容を充実させるためには、新しい活動を取り入れる際に、既存の活動を見直す必要があります。今年度は「ふれあい授業」を新たに実施する一方、来年1月に予定している教科作品展は例年1週間の開催を土曜と平日2日に短縮することとしました。今後も教育内容の精査を続け、質の向上を目指します。

3. 活動報告及び予定、連絡事項

【副校長先生】

・先月の音楽祭について

先月行われた音楽祭では、受付や誘導などにおいて多くのPTAの皆様にご協力をいただき、無事に運営することができました。改めてお礼申し上げます。PTAの皆様のご支援をいただきながら運営が成り立っております。引き続きご協力のほどよろしくお願いいたします。

・学校評価について

まもなく学校評価を実施する時期となります。今年度はフォームを通じてご回答いただく形を予定しております。評価は学校運営の改善や充実につながる大切なものですので、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

【教務主任】ご欠席のため、副校長先生より代読

2学期も残すところひと月余りとなりました。10月には学校公開及び道徳授業地区公開講座に多くの方にご来校いただきまして、ありがとうございました。また、書面でご案内した通り、12月2日～9日までは面談週間で、生徒は給食後に下校し、午後は三者面談の時間になります。生徒たちは普段よりゆったりとした時間を過ごすことになるかと思いますが、各ご家庭で午後の過ごし方についてお話しただければと思います。2学期も大変お世話になりました。3学期には教科作品展や学校公開があります。また来学期も、どうぞよろしくお願いいたします。

【生活指導主任】

・日頃より校支援メールをお読みいただき、またアンケートやご意見をお寄せいただき、ありがとうございます。校支援メールは、生徒たちのため、また学校の様子を保護者の皆様にお伝えする目的で配信を開始しました。心に響くような出来事や印象深いことがあった際にお送りしています。現在の学校の様子としては「うざい」「きもい」「死ね」「出来ない」「無理」などの否定的な言葉を耳にする機会が比較的少なくなり、生徒たちは良好な環境の中で日々を過ごしていると感じています。

また体育の授業で「ヒューマンブリッジ」という実験を行いました。この活動では、自己暗示によって身体が橋のようになり、上に人が乗っても痛くないという体験を通じて、「信念」や「思い込み」が現実の感覚や反応にどのように影響するかを学びました。

生徒たちには、体験を通して「可能性は無限である」ということを感じてほしいと考えています。また、使う言葉の選択がどれほど重要であるかも理解してもらいたいと思います。学校として引き続き、より良い環境づくりに努めていきます。

現3年生が来年3月に良い卒業式を迎えられるよう、準備を進めてまいります。保護者の皆様にも引き続きご協力をお願いいたします。

【1学年主任】

・10月は1年生にとって初めての音楽祭でした。各クラスそれぞれ一生懸命に取り組んでいました。また、2・3年生の合唱は素晴らしく、その出来栄に驚いており、特に学年合唱では上級生の歌声が1年生を圧倒する場面もあり、良い刺激になったようです。

期末試験が終了し、現在は答案返却が行われているところです。点数だけに注目するのではなく、これまでの学習を振り返る良い機会として活用してほしいと考えています。また、「なぜ勉強するのか」「今後どのような自分になりたいのか」というテーマについても、生徒たちが考えるきっかけになればと思っています。

生徒同士が切磋琢磨しながら、お互いを高め合える学年を目指して、教職員一同、引き続き努力していきます。

【広報部】

・今年度の広報誌の配布が完了しました。配布先、配布方法については昨年度と同様の手順で実施されましたが、広報誌のページ数が増加したため予算が若干上回る結果となっております。

4. 役員よりお知らせ（協議事項含む）

・来年度のPTA役員の選出について

（PTA会長より）先日、無事に互選会を終了することができました。ご協力いただき、誠にありがとうございました。通常、互選会終了後すぐに新任投票を行う流れとなっておりますが、今回は以下の理由により新任投票までに時間を要しました。互選会の2回目において、書記の選出に時間がかかっていた中で、選挙管理委員の代理としてご出席いただいていた方が書記に立候補してくださいました。この状況についてPTAの規約上問題がないかを確認したため、新任投票が通常よりも遅れる形となりました。これから新任投票を行いますので、どうぞよろしくお願いいたします。

・2年学級担当のバス研修について

現行では、2年学級にご担当いただいているバス研修について、高校見学ではない方向で進めるのが適切ではないかと考えています。来年度以降、2年学級にどのような役割を引き受けていただくか、また研修行事をどのようにするかについて、今後具体的に検討する必要があります。何か良いアイデアがございましたら、ぜひご意見をお寄せください。なお、PTA役員内でも引き続き検討を進めてまいります。

・PTA入会の意思確認について

現行では、入学時に自動的にPTAへ入会し、退会を希望する場合は個別にPTAへご連絡をいただく運用を行っています。桜野小学校では事前に入会の意思確認を行っていることから、2中でも同様に事前確認を実施するかどうかについて役員内で議論を行いました。

その結果、以下のような結論に至りました：

- ・現在の運用では、退会を希望する場合にご連絡をいただくことで対応ができており、「PTAは任意参加」であることが実現できている。
- ・事前確認を行う場合、役員への負担が増える可能性がある。

以上を踏まえ、現行の運用を継続するのが適切であると考えています。

・らくらく連絡網サービス終了に伴う移行について

らくらく連絡網サービスの終了（2025年3月末）に伴い、らくらく連絡網プラスへの移行を予定しています。本来、移行に関するご連絡を会員の皆様にも早めにお知らせしたかったのですが、次年度のPTA役員候補が決定し、最終承認された後にご案内する方針としたため、通知がこれからとなります。

移行期間は約2か月を予定しています。詳細が決まり次第、改めてご連絡させていただきます。

役員・各委員会・専門部 活動報告及び予定

・役員

	活動報告		活動予定
8/31 9/11 10/5 10/10 10/12 10/25 10/26 11/1 11/2	本部役員会⑤ 第2回常任委員会 本部役員会⑥ 互選会 互選会2回目 音楽祭 中学校P連協議会研修会 第1回副会長委員会 本部役員会⑦	11/20 12/1 1/15 3/12	第3回常任委員会 PTAフェスティバル 第4回常任委員会 第5回常任委員会

・1学年委員会（担当：リサイクル）

	活動報告		活動予定
4/22 6/14	合同委員会に参加 第1回常任委員会		

・2学年委員会（バス研修）

	活動報告		活動予定
6/27	バス研修会開催 調布北高校、私立錦城高校訪問	12～	学校側と来年行われている茶話会について確認

・3学年委員会（担当：卒業関係）

	活動報告		活動予定
10/12	記念品用ステッカー印刷	12/1	祝い菓子注文

・広報部

	活動報告		活動予定
9/1 9/6	原稿データの不備等確認依頼の返信催促 最終データ確認・最終全ページチェック (9/2～終了) → 修正（現在進行中） <都度の作業> ・経費立て替え精算（前期） ・内校→修正→学校へ初校提出 ・部活動写真撮影 ・初校校正→データ修正→赤字引き合わせ（7/27～）→データ修正→全ページ確認（8/16～） ・p15 誌面変更（進学先一覧）→代替案募集→広報部員一言メッセージに決定 ・印刷会社選定、再見積	11～	コミセン、青少協、地域コーディネーターさんへ配布 ・引継ぎ資料のまとめ
10/9	修正ページ学校提出 学校よりお戻し		

10/11 10/14 10/22 10/23 11/1 11/5	マディランさんへ試し刷り依頼 マディラインさん、修正原稿お渡し 試し刷り確認→印刷開始 学校へ納品 配布作業（校内、小中学校、教育委員会、生涯学習 スポーツ課、武蔵野市長） <都度の作業> P4-5. 8-9. 14-15. 16-1 修正→確認		
--	--	--	--

・校外部（桜野地区）

	活動報告		活動予定
10/6 10/16	青少協バス研修会 役員会	11/23 11/24 11/25 12/4 12/14 -2025- 1/16 1/17 1/18 1/19 1/20	美化運動準備 美化運動 二六中ブロック会 第2回桜野地区委員会 二六中ソフトバレーボール大会 どんどやきお飾り外し どんどやき前日準備 どんどやき どんどやき後片付け どんどやきゴミ出し

・校外部（境南地区）

	活動報告		活動予定
9/6 10/11 11/2, 3	第3回役員会 第3回青少協境南地区委員会 境南コミセン文化祭お手伝い	11月 11/24 11/25 12/14 -2025- 1/13	美化運動準備 美化運動 二六中ブロック会議 二六中ソフトバレーボール大会手伝い どんど焼き手伝い

・校外部（P連）

	活動報告		活動予定
9/13	防犯ポスター返却	-2025- 2025/1/20	第2回P連校外生活指導委員会

・選挙管理委員会

	活動報告		活動予定
10/10 10/12	互選会 互選会2回目	11月中 12月	信任投票案内 信任投票結果通知

・コーラス（有志）

	活動報告		活動予定
6/7	第1回運営委員会出席:各校紹介、今後の流れ確認	11/4	練習
7/21	顔合わせ:係決め、親子曲決定	11/8	運営委員会出席
9/1	練習開始	11/17	練習
9/13	第2回運営委員会出席	11/23, 24	練習
10/12	第3回運営委員会出席	11/30	リハーサル
10/14, 27	練習	12/1	PTAフェスティバル本番
		12/15	振り返り会
		12/16	運営委員会出席

次回の常任委員会は2025年1月15日(水) 午後6時00分～ 視聴覚室+オンラインにて開催です。